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CN du 12 septembre 2020 – Webex 
9h30-11h30 

Présents (connectés) 
ML. Croguennec, A. Fleury, C.François-Connan, B. Hugonnier, H. Jansen, C. Laroche, J. 

Mathieu, MF. Mailhos, C. Saint-Lézer 

Rappel de l’ordre du jour 
1. Site Internet et communication (Christophe) 
2. Concours Schuman et projet « Prix scolaire » (Marie-Laure) 
3. PCE (Bernard) 
4. EYE (Marie-france) 
5. Stages et formations (Joël) 
6. Deutsch Fans & jeu Euro-culture (Alain & Chantal) 
7. MEF (Françoise & Marie-france) 
8. Adhésions 2021 : montant des cotisations et bulletin à mettre en ligne (Michel) 

Site Internet 
C. François-Connan montre à l’écran les trois propositions faites par Avancenet (on peut les 

retrouver dans l’espace-adhérents du site / Groupes de travail / 01-2019-2020-Site). 

Les membres présents optent à l’unanimité pour la proposition C, avec bandeau bleu. 

Christophe François-Connan doit en informer Avancenet et demander une réalisation d’ici le 

prochain CN (5 décembre 2020) au plus tard.  

Les images et les textes seront de notre choix ; les contenus actuels du site devront être triés 

et réorganisés. Rien ne sera perdu : ce qui ne sera pas gardé « en ligne » sera conservé en 

archives. 

Concours Schuman 
Marie-Laure Croguennec fait le point : le lancement du concours a été effectué comme prévu 

et le formulaire d’inscription a été mis en ligne le 7 septembre. Il est évident que, dans les 

conditions actuelles de réorganisation sanitaire quasi permanente, les enseignants ont peu de 

disponibilités pour lancer un concours, quel que soit leur engagement européen… Une relance 

sera faite début octobre. 

Projet Prix scolaire 
De manière tout à fait imprévue, Marie-France Mailhos a été contactée le 2 septembre par le 

Secrétariat d’état aux Affaires européennes, proposant à l’AEDE-France d’être l’organisateur 

unique d’un prix scolaire européen destiné aux élèves de CE2 à CM2. La collaboration avec le 
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Ministère de l’éducation est évidemment assurée par le Ministère de l’Europe et des Affaires 

étrangères. 

Après consultation par email des membres du CN et plusieurs entretiens téléphoniques avec 

Madame Semon, il est proposé un concours d’affiches, en lien avec l’année européenne du 

patrimoine, qui se trouve être, cette année, qualifiée de « Patrimoine et éducation ». => Voir 

le récapitulatif des échanges dans l’espace-adhérents. 

Chantal Laroche nous demande de ne pas oublier de préciser les lieux de diffusion de ces 

affiches => écoles, CRDP, CANOPE, Maisons de l’Europe et CIED et, bien sûr, les Mairies où les 

écoles se seront mobilisées. 

Il nous est demandé de préparer un budget prévisionnel, prenant en compte la valorisation 

du bénévolat. Cette simulation de budget sera faite pendant le week-end et les premiers jours 

de la semaine prochaine => Retour au Ministère mardi 15 septembre. 

Nous sommes également sollicités pour préparer un courrier d’invitation à diffuser aux 

enseignants et responsables d’établissement du 1er degré. 

Le petit groupe de travail comprend actuellement : ML. Croguennec, Mf. Mailhos, C. Saint-

Lézer, C. Laroche et J. Mathieu. N’hésitez pas à les rejoindre ! Merci d’avance. 

Projet Culturel européen 
Bernard Hugonnier fait le point sur l’avancée du projet, suite aux dernières réunions 

(virtuelles). Finalement, le projet s’oriente désormais vers un Erasmus KA3, de nature plus 

« politique », géré directement par EACEA à Bruxelles et dont le dossier devrait être déposé 

au printemps 2021. 

Les personnes qui ont participé à la dernière réunion virtuelle, le 5 septembre, ont été 

destinataires des documents de travail. 

Une prochaine réunion est programmée le samedi 10 octobre.  

EYE – European Youth Event 
De nouvelles propositions du parlement européen ont été lancées pour redonner une 

impulsion européenne malgré les problèmes sanitaires. Un financement assez généreux 

accompagne ces propositions (jusqu’à 60 000 € par projet). 

Il s’agit d’organiser au niveau local/régional, un événement calqué sur les rencontres 

européennes de jeunes qui se déroulent tous les deux ans à Strasbourg => EYE. L’appel à projet 

et le dossier de candidature sont à disposition dans notre espace-adhérents. L’appel à projet 

parle de « régions européennes périphériques », sans doute au sens géographique, mais peut-

être aussi au sens de l’engagement européen ? 

Après une rapide consultation par email des membres du CN et pour des raisons de facilité 

d’accès aux instances susceptibles de réagir favorablement, nous décidons de cibler une 

action sur la région Bretagne. Mf Mailhos a déjà pris contact avec la DARIC – en attente de 
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réponse. => Une visite en direct s’imposera peut-être, d’autant plus que la date limite pour la 

soumission des dossiers est fixée au 30 septembre…. Il y a urgence ! 

Stages et Formations 
J. Mathieu fait le point sur la situation des stages proposés à Bruxelles, du 12 au 17 avril 2021. 

Les salles réservées pour les séances de formation ont été conservées sans pénalité. Pour 

l’hébergement, des chambres ont été pré-réservées dans un IBIS-Budget au coût de 48,20€ la 

nuitée, petit-déjeuner inclus. 

Sur la vingtaine d’inscrits en 2020, seulement 2 ont dû annuler le report à 2021, leur bourse 

de mobilité Erasmus+ n’ayant été prolongée que de 6 mois. 

Reste la question du groupe italien de la région de Bologne, dont nous n’avons pas de 

nouvelles depuis mai 2020 => Joël Mathieu va reprendre contact avec la responsable, 

Eleonora COSTA "Eleonora Costa" <ad@ic13bo.edu.it> 

Au sujet des formations proposées aux DARIC pour le PAF, seule l’académie de Poitiers a 

donné une suite favorable. Nous sommes en attente de précisions sur les dates et les 

modalités. 

C. Saint-Lézer suggère de penser aussi aux IA-IPR chargés des formations continues => Bien 

noté par J. Mathieu pour la prochaine rentrée. 

Deutsch Fans et E-Euro-culture 
Pour Deutsch Fans, la question préoccupante est celle de la santé de Bernard Bon. A. Fleury 

reprendra contact avec lui par téléphone et propose une rencontre avec Eric Dupas (« notre » 

informaticien déjà intéressé au projet) et Mf Mailhos – en raison de leur proximité 

géographique et de leur connaissance du dossier. 

e-Euro-culture : Un dossier avait été présenté à EACEA en 2011. On peut le retrouver sur 

notre site, dans l’espace-adhérents. Chantal Laroche apporte quelques précisions : « Le jeu 

internet libre et gratuit e-euroculture produit par l'association Promouvoir l'euroculture a été 

soutenu et présenté par la Fondation Hippocrène. Il a reçu le Label 1989-2009 : l'Europe libre 

et unie ».  

Au sujet de la remise en ligne du jeu Euro-culture multilingue, en format compatible avec les 

tablettes et les téléphones portables, il est prévu une réunion mercredi 23 septembre, après-

midi, à St Malo, entre C. Laroche, Éric Dupas (informaticien) et Mf Mailhos pour envisager un 

plan de travail et une prévision de budget. => Affaire à suivre ! 

ME-F 
MF Mailhos, en qualité de présidente de l’AEDE-France (association nationale membre du ME-

F), a été invitée à participer (en ligne) à une réunion de bureau du ME-F, le lundi 7 septembre, 

de 12h30 à 14h30. Le compte rendu et les annexes sont disponibles dans notre espace-

adhérent. 

https://webmail1h.orange.fr/webmail/fr_FR/read.html?ORIGIN=SEARCH&FOLDER=SF_OUTBOX&IDMSG=46301&check=&SORTBY=1
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La question de la double-adhésion semble poser des problèmes : ceux de nos adhérents qui 

paient en même temps leur cotisation au ME-F s’étonnent de ne pas recevoir de confirmation 

(ni de carte) de la part du ME-F. Mf Mailhos va demander des éclaircissements à Jérôme 

Quéré. 

Au final, il semblerait que cette formule ne soit pas vraiment satisfaisante. => On peut la 

remettre en question. 

Mf Mailhos va participer à l’Université d’automne du ME-F, à Troyes, du 9 au 11 octobre. 

Comme d’habitude, elle y exposera le kakémono de l’association et y distribuera les flyers, 

invitations à nos divers concours et manifestations, et nos bulletins d’adhésion. On pourra 

aussi installer le jeu Euro-Culture dans le hall du Centre des Congrès de l’Aube. 

Adhésions 2021 
Michel Harel, trésorier, propose que le montant des cotisations ne soit pas modifié en 2021, 

en raison des conditions sanitaires particulières. Le CN approuve cette proposition. En 

conséquence, le bulletin d’adhésion 2021 sera mis en ligne avec les mêmes tarifs qu’en 2020. 

Prochaines dates 
Réunion de CN => 5 décembre 2020 

AG => 23 janvier 2021, si possible en présentiel, au FIAP (Paris). Ce sera une AG élective => 

Prévoir les appels à candidature 

Fin de la réunion à 11h30 

Signatures 

Marie-Laure Croguennec Marie-France Mailhos 

 

 

 
 


